México Interesado en estrechar lazos con Malasía

México se encuentra interesado en estrechar sus lazos con Malasia, especialmente en el sector relacionado con el cultivo de la palma africana. El Ministro mexicano de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Francisco Labastida, sostuvo que ya se ha probado la viabilidad del cultivo de palma en México.

Actualmente, un terreno de 3.700 hectáreas sembrado con palma de aceite produce entre 15 y 20 toncladas por hectárea. El gobierno se ha comprometido a ayudar a los propietarios de tierras, contribuyendo con el 50% de las necesidades básicas de la cosecha durante las actividades iniciales.

Labastida afirmó durante la firma de un memorando de entendimiento entre compañías malayas y mexicanas para emprender un estudio de viabilidad del proyecto, que también se han llevado a cabo algunos cambios constitucionales, a fin de permitir que la tierra sea desarrollada para estos propósitos.

México ha decidido conceder la más alta prioridad al desarrollo de este comercio con Malasia, incluyendo transferencia de tecnología para el cultivo del caucho y la palma, ya que ambos países comparten un interés similar en el sector agrícola.

Actualmente, México importa 830.000 toneladas de aceite comestible por un valor de US\$600 millones al año, cuando el país en realidad cuenta con 210.000 hectáreas susceptibles de ser cultivadas. De ellas, 30.000 han sido identificadas para proyectos de plantación, con la cooperación de sus propietarios.

(Tomado de "Business Times", Mayo 23, 1996)

China Más importaciones de aceite de palma

China ha acordado incrementar sus importaciones de aceite de palma de Malasia a partir del próximo año, como parte de sus esfuerzos para estrechar las relaciones comerciales entre los dos países. Aunque no ha aceptado la oferta Malaya del suministro de aceite de palma a través de sus facilidades de crédito, su Vice Premier Zhu Rongji acordó que China incrementará sus importaciones.

El Ministro de Finanzas afirmó que actualmente China no está en posición de importar aceite de palma de Malasia, ya que el país presentó una producción excesiva de aceite vegetal, gracias a las buenas cosechas y Malasia también expresó su preocupación por el alza de los precios en la importación de aceite de palma a China.

"Se piensa que el nivel de precios del aceite de palma realmente ha bajado, pero el mercado en China se ha visto reducido, por el incremento de la producción de aceite vegetal".

(Tomado de "New Straits Times", Mayo 23, 1996)

Indonesia Malayos invierten en palma de aceite

Durante 1995 varias compañías malayas invirtieron en plantaciones de aceite de palma en Indonesia, que cubren aproximadamente 300.000 hectáreas y eventualmente se podrían invertir otras 500.000 en diversas regiones del país en los próximos 5 a 10 años. Las razones para este repentino interés malayo son la liberalización de la política de tierras del gobierno indonesio hacia los extranjeros, la escasez de tierras aptas para palma de aceite en Malasia, la disminución de la mano de obra malaya, situación contraria a la de Indonesia.

También influye el mejor clima de inversión en Indonesia y el apoyo bilateral entre éste y el gobierno de Malasia en la ASEAN, sus vínculos históricos e idiomáticos, su proximidad y la necesidad que tiene Malasia de mantener el liderazgo en la industria del aceite de palma.

Con las altas tasas de interés sobre los fondos internos en Indonesia que no hacen viables los proyectos de desarrollo agrícola, los inversionistas malayos han sido bien recibidos, especialmente por la ventaja del conocimiento y la técnica en el cultivo. Esta sociedad malayo-indonesia en la industria de aceite de palma es muy importante para ambos gobiernos, por lo tanto es necesario conformar un comité de consulta intergubernamental con el sector privado para moderar su proceso de implementación. Además, el gobierno indonesio deberá proporcionar incentivos de inversión y ofrecer una liberación de impuestos o una ventaja arancelaria para que los malayos consideren también las áreas más remotas del país.

Recientemente se aseguró el suministro de semilla de palma en Indonesia para abastecer la demanda anual, pues muchos de los inversionistas malayos son productores y el peligro de la introducción accidental de enfermedades y pestes exóticas, no es mayor que el de las semillas latinoamericanas.

La entrada de inversionistas malayos en Indonesia abre una nueva era en Ia industria de aceite de palma. Una cooperación más estrecha entre los dos principales productores del mundo, es importante para defenderse de la competencia de otros productores de aceites vegetales en el mercado mundial.

(Adaptado de "The Planter" Vol 72,839)

